

## *Le premier ministre de Malaisie au Canada*

**D**U 19 AU 25 octobre dernier, M. Abdul Rahman Putra Al-Hadj, premier ministre et ministre des Affaires extérieures de la Fédération de Malaisie, a séjourné au Canada, où il venait pour la première fois. Sa suite se composait de M. Dato Nik Ahmed Kamil, ambassadeur de Malaisie aux États-Unis et auprès de l'ONU, de M. Zaiton, secrétaire permanent adjoint du ministère des Affaires extérieures, et de plusieurs autres hauts fonctionnaires. Arrivé à Ottawa le 19 octobre dans la soirée, le premier ministre fut accueilli par le premier ministre du Canada et par un représentant du gouverneur général. Après avoir passé en revue la garde d'honneur, M. Abdul Rahman rencontra les membres du corps diplomatique, les membres du cabinet et les étudiants malais qui poursuivent leurs études dans notre pays. Le premier ministre de Malaisie et son entourage se rendirent ensuite à la résidence du gouverneur général, qui leur offrit l'hospitalité pendant tout leur séjour dans la capitale. Au début de la journée, le premier ministre de Malaisie, venant en avion de Paris, avait fait brièvement escale à l'aéroport de Montréal, où il rencontra les journalistes et quelques-uns des vingt et un étudiants de son pays qui poursuivent leurs études au Canada, conformément au Plan de Colombo et au Programme d'éducation du Commonwealth.

Au cours de son séjour à Ottawa, M. Abdul Rahman déjeuna et dîna avec le premier ministre et M<sup>me</sup> Diefenbaker, et déjeuna avec le haut-commissaire du Royaume-Uni. Il donna une conférence de presse et une interview à la télévision et accompagna le gouverneur général et son épouse au dîner et au bal donnés à l'occasion du cinquantième anniversaire de la Marine royale canadienne. Le premier ministre de Malaisie s'entretint avec le commissaire de la Gendarmerie royale et assista à un dîner offert par le gouverneur général et M<sup>me</sup> Vanier.

### **Accord entre le Canada et la Malaisie**

Dans la matinée du 20 octobre, M. Abdul Rahman conféra avec M. Diefenbaker et les membres du cabinet. A l'issue de cette réunion, M. Diefenbaker annonça officiellement la conclusion d'un accord entre les gouvernements canadien et malais. Au terme de cet accord, des crédits approuvés par le Parlement canadien pour le Plan de Colombo serviront à financer sept programmes de la Fédération. Ainsi le Canada enverra en Malaisie pour \$1,165,000 de matériel qui servira à la construction de routes, à l'aviation civile malaise, à des écoles techniques, à l'Université de Malaisie et aux centres de recherches sur la forêt et la pêche. Ainsi se complètera un accord signé antérieurement cette année et portant sur diverses contributions du Canada dans le domaine des recherches universitaires, du génie, de la petite industrie, de la préparation du poisson et de la recherche sur les sols arables; cet accord avait nécessité une somme de \$423,500. Le premier ministre canadien annonça que le montant total qui serait consacré par le Canada à l'aide à la Fédération malaise, aux termes du Plan de Colombo,